

EL ESTANDARTE CATÓLICO

Diario de Tortosa

Año IX

Miércoles 1.º Febrero 1899

Núm. 2296

LA FESTIVIDAD DE MAÑANA

A los cuarenta días del Nacimiento del Salvador del mundo celebra la Iglesia la festividad de la Presentación del Hijo de Dios en el templo y la Purificación de María, su Madre.

Concurrió María Santísima al templo de Jerusalén y el profeta Simeón, tomando al Divino Niño en sus brazos, exclamó: «Señor, ya podéis llevar á vuestro siervo al eterno descanso, pues mis ojos han visto al Salvador que nos envías. Este será la luz que nos mandas para conoceros y amaros. Este es la verdadera gloria de tu pueblo Israel; y volviéndose á la Virgen, la dijo: «Este Niño será puesto por signo de salvación para muchos, para otros será de contradicción; tu alma será traspasada con una espada de agudo dolor.»

En este día debe considerar el cristiano la grande y profunda humildad de María, el generoso sacrificio que hizo de su querido Hijo, consintiendo y aprobando la muerte afrentosa que sufriría por la salvación del género humano, y pudiendo llamarse co-redentora de los hombres.

LA PURIFICACION

I

Más hermosa, fresca y pura que la luz del nuevo día, sale la Virgen María por los campos de Belén; al niño Jesús abraza entre los pliegues del manto; y José, su esposo santo, marcha á su lado también. Y al verla cruzar más bella que una estrella, y al verla como abraza el niño con cariño

dulce, santo, sin igual; los pastores se alegraban y cantaban en sencilla melodía:

—¡Ave María!

¿se hará mayor todavía tu pureza virginal?

II

Al amanecer un día, después de larga jornada, la Virgen inmaculada llegaba á Jerusalén, y aun iba Jesús envuelto

entre los pliegues del manto, y aun el Patriarca santo la acompaña también.

Y al ver del Niño la hermosa faz de rosa

y al ver con cuanta delicia le acaricia

con sonrisa celestial;

los pájaros despertaban

y cantaban

con acentos de alegría:

—¡Ave María!

Más pura ser no podía tu pureza virginal.

III

Ante las gradas del templo la Madre de Dios hermosa llevó la ofrenda preciosa del Niño Dios nuestro bien; y nunca Niño más bello, ni nunca Madre más pura guardó el templo en su clausura ni admiró Jerusalén.

Y al ver como entra sencilla y se humilla

y ofrece de amor en prenda pura ofrenda

de cariño maternal;

los Angeles en la altura

salmodiaban con dulzura, con celestial armonía:

—¡Ave María!

Dios bendice en este día tu pureza virginal.

X.

APOSTOLADO DE LA ORACION

Intención para Febrero

El Clero parroquial

Oración cotidiana para este mes

Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial, por los Sacerdotes encargados por Dios de gobernar nuestras parroquias y de enseñarnos el camino del cielo.

Propósito

—Dar testimonios á nuestro Párroco de respeto, amor y obediencia.

Máxima cristiana

«La mudanza de clima no cambia las corrientes. Si el imperfecto no se deja á sí mismo, difícilmente será mejor en este lugar ó en el otro.»

(San Ignacio de Loyola.)

El Carnaval y los católicos

Extraño é incoherente sobremanera parecerá á nuestros amados lectores el epígrafe con que encabezamos nuestro artículo, pero no hemos encontrado otro más propio y adecuado para el presente día, y por otra parte entendemos que nuestra misión de periodistas católicos nos obliga á levantar la voz contra las demasías y excesos del Carnaval, demasías y excesos

de los cuales debemos apartarnos cuantos de católicos blasonamos.

Porque ello es que el Carnaval se presenta todos los años en la escena del mundo rodeado de crímenes nefandos y abominables licencias aherrojando entre las cadenas de inmundas pasiones á cuantos seducidos por la independencia legendaria que ostenta, le siguen en sus locuras y devaneos; porque es cierto é inconcuso y la experiencia de todos los años lo atestigua, que el Carnaval es un monstruo que Lucifer aborta en la tierra para envilecer á cuantas víctimas de licencia desenfundada, le adoran en los templos de Tersicore; porque nadie puede negar que en estos días del Carnaval la moderna sociedad rompe todos los diques del pudor humano y de la dignidad cristiana, y que seres abyectos pululan por nuestras calles y plazas escarneciendo la moral pública é injuriando con sus reprobables excesos al Supremo Hacedor. (Tomar parte en los devaneos y licencias del Carnaval tanto vale como renegar de nuestras convicciones católicas y crucificar de nuevo á Cristo que dió en el Calvario toda su sangre para rescatarnos del demonio). Sobrado motivo tenemos, por lo mismo, al levantar nuestra voz y suplicar encarecidamente á nuestros amados lectores huyan en estos días de lugares y sitios donde peligran sus almas; sobrado motivo tenemos para excitar á cuantos esto lean se abstengan de placeres y diversiones que la moral condena y la razón prohíbe.

Insensata locura es capitular en estos días con el Carnaval, toda vez que por dicha nuestra juramos defender los eternos derechos del Crucificado; eternos derechos que el Carnaval pisotea y desprecia autorizando á sus sectarios para toda clase de bacanales y orgías. Innumerables son los pecados que en los presentes días de irrequietud cometen los hijos de las tinieblas; grandes son los excesos á los cuales se entrega en estos días la moderna sociedad carcomida por el grosero sensualismo y nosotros que pretendemos remediar sus dolencias y ofrecerle el salvador y eficaz antídoto de la moral evangélica y doctrina íntegramente católica.

¿Podremos hacer traición á nuestras almas confundiéndonos en estos días con aquellos que le han proporcionado la cicuta mortal del liberalismo? De ninguna manera. Alguien dirá que nuestro pobre articulejo huele á santidad, pero conviene muchísimo en estos tiempos de transacciones cobardes con el liberalismo raiz y causa primordial de todos los crímenes y excesos, demostrar á propios y extraños que los católicos no podemos tomar parte en las bacanales y orgías de los mundanos porque nuestra moral nos lo prohíbe.

A pesar de ello no faltan católicos

á la violeta que formados según el espíritu conciliador de nuestra época como nuevos judas venden durante el Carnaval á Jesucristo por un placer vano y efímero, católicos que por la mañana tal vez se atreven á recibir al Señor de todo lo criado y por la noche se entregan á toda clase de liviandades impropias no ya de cristianos, si que también de racionales. Lejos de nosotros semejante conducta. En estos días que tanto se ofende al Corazón de Jesús, sepamos desagraviarle acudiendo á su templo en demanda de perdón por esta sociedad que se hunde en los abismos del pecado. Pidámosle que se apiade de cuantos necios é insensatos burlan y ridiculizan sus preceptos y enseñanzas, pues solamente de este modo manifestaremos á nuestros adversarios la bondad de nuestra causa, que es la causa de la Religión y de la Patria.

¡Quiera el cielo que nuestros lectores atiendan á nuestras pobres advertencias! Por eso hemos encabezado estas líneas con el epígrafe «El Carnaval y los católicos» ya que fuera indigno y criminal en nosotros tomar parte en los excesos y crímenes del Carnaval.

Z.

LAS SIERVAS DE JESÚS

Según el *Diario de Burgos*, un acto verdaderamente conmovedor tuvo lugar anteayer en el pueblo de Monasterio de Rodilla, al que llegaron por la tarde dos Siervas de Jesús en busca de un pobre enfermo, atacado de fuerte viruela, con cinco hijos pequeños, casi abandonados por encontrarse la esposa del paciente en cama.

En el momento en que un señor sacerdote las suplicó este favor, telegrafaron á la Rda. Madre general del Instituto, ofreciéndose todas, hasta las enfermas, á salir á pié si era necesario.

Quiera el Cielo librarlas de un contagio y conceder al enfermo salud, ya que le concede el consuelo de tener á su lado á esas mujeres, más celestiales que terrenas, que sacrifican la vida entera por mitigar el dolor de sus hermanos.

LA PRENSA DE MADRID

Cree *El Imparcial* que todavía el señor Sagasta encontrará un medio, infuido por su amor al poder, para ganar veinte días de aplazamientos y ponerse la careta de Carnaval.

Con este motivo censura duramente al jefe del Gobierno y dice que no están las cosas para aplazamientos, cuando el país reclama con urgencia eficaz remedio para sus inmensos males.

Publica *El Liberal* un artículo de tonos enérgicos á causa del engaño

manifiesto de que ha sido objeto el país de parte del Gobierno con motivo de la libertad de una parte de los prisioneros españoles en poder de los tagalos.

Dice el colega que en *La Independencia* ha leído los acuerdos de la Cámara de Malolos, y que al enterarse de lo que dice el órgano de Aguinaldo acerca de la libertad de los prisioneros enfermos, ha visto con asombro el engaño del Gobierno.

¿Qué concepto ha de merecer—dice el colega—un pueblo que sigue dejándose engañar por gente política de tan menguado nivel y que soporta sin protesta un Gobierno como el que padecemos.

No es extraño, agrega, que ni siquiera nos guarden las demás naciones el respeto que inspiran los vencidos, porque solo compasión merece un país que acoge patentemente los engaños y las torpezas de sus gobernantes.

En su primer artículo hace *El Tiempo* un buen estudio de la manera de ser de una parte de nuestra sociedad.

Dice que el *desideratum* es una familia como hay muchas en España, en que el padre cobra cesantía, la abuela viudedad, y los hijos, sueldos del Estado, ora como militares ó como empleados en los ministerios.

A esto puede añadirse que hasta los sirvientes se les coloca como guardias ó como vigilantes y los paga el Estado en vez de aquella familia afortunada.

En un país donde se vive de esta manera es muy aventurado hablar de la regeneración de la patria.

A propósito de las noticias llegadas de Filipinas, sobre la libertad de los prisioneros, dice *La Reforma* que no se explican unos gobernantes que mienten al Rey y engañan al país.

Hemos vivido engañados—dice—durante cuarenta y dos días, y si no es por la prensa del archipiélago filipino, seguiríamos creyendo en el aserto del Gobierno.

¿Hasta cuando—termina diciendo—hemos de seguir siendo juguete de estos malos gobernantes?

Hay que esperar—dice *El Globo*—el desenvolvimiento natural de las cosas sin impaciencia ni temores.

Trabajando y sin perder la fe, España puede regenerarse.

La ley de la compensación no ha de fallar al aplicarse á nosotros, y después de nuestros grandes quebrantos y desventuras lucirá el día en que nos regeneremos al amparo del trabajo y del orden, base de la prosperidad de los pueblos.

DEL DÍA

Madrid, 31, 3'35 t.

A las tres de la madrugada se recibió en el ministerio de Estado un telegrama cifrado.

Como el duque de Almodóvar del Río tiene ordenado que sea la hora que sea se le dé cuenta de los despachos que se reciban, el oficial encargado del gabinete particular del ministro se dirigió á casa del duque á primera hora de la mañana.

Este conferenció con el señor Sagasta, y á la hora de despachar el presidente se dirigió á Palacio par

conferenciar con la Reina, haciéndolo antes el duque.

Al salir del regio Alcázar el ministro de Estado, un redactor de esta Agencia que tenía noticia del telegrama recibido, se dirigió al duque de Almodóvar diciéndole: «Señor ministro: ¿tiene usted la bondad de decirme si ha recibido un telegrama de Washington, de Hong Kong ó de cualquier otro punto del extranjero?»

—No he recibido ningún telegrama. Nuestro compañero se mostró sorprendido, y como el duque de Almodóvar notara su extrañeza, añadió: Tiene usted razón; veo que le han informado, y, naturalmente, á que negarlo; ya está hecha la traducción pero el telegrama es de Berlín y corresponde á los llamados de servicio.

Esta respuesta nos causó verdadero asombro, pero respetamos la versión del ministro, si bien creemos que dicho despacho se refiere á las gestiones que hacen nuestros representantes en el extranjero para conseguir la libertad de los prisioneros españoles en Filipinas.

El señor Sagasta ha dicho al salir del regio alcázar que esta tarde, á las cuatro, se celebrará Consejo de ministros.

Le hemos dicho si se tratará en él de la fecha de la apertura de Cortes y contestó que sí y también de la cuestión de los prisioneros españoles en Filipinas.

Hicimos notar al presidente las contradicciones en que incurren los telegramas del extranjero, diciendo unos que los prisioneros fueron puestos en libertad en una fecha, y otros, como el telegrama del general Ríos, que lo fueron en el día del santo del Rey.

El señor Sagasta contestó que el Gobierno no tiene en cuenta otras versiones que las facilitadas por el general Ríos.

En cuanto á la prensa—añadió el señor Sagasta—no tienen fundamento las versiones que viene publicando uno y otro día, y si no el tiempo se encargará de demostrarlo.

FLORISTA

Acaba de establecerse en esta ciudad, PLAZA DE LA CONSTITUCIÓN, NÚM. 11, PISO 2.º, donde enseñará con la mayor perfección la confección de toda clase de plantas, flores y frutas artificiales, adornos para iglesias y salones; flores pluma de ave, escama de pescado y alhama de oro y plata.

Se darán clases á precios convencionales y módicos, según lo que se desee aprender.

Si conviniese se darán lecciones á domicilio, admitiéndose también á pupilo, si alguna señorita de fuera lo deseara.

Los conocimientos y buenas relaciones con que cuenta la interesada en esta ciudad, garantiza su buena conducta moral y religiosa.

Se exhiben y venden trabajos de los citados y sesirven encargos.

11—Constitucion—11

TORTOSA

SECCION RELIGIOSA

Día 2, Jueves

LA PURIFICACIÓN DE NUESTRA SEÑORA. Santos Cándido y Feliciano,

mártires; San Cornelio el Centurión, y Santa Feliciano, virgen y mártir.

Misa Parroquial en el Sagrario á las ocho.

En la Catedral bendición de candelas por el Ilmo. Sr. Obispo, á las nueve.

Igual función en Santiago, á las nueve.

Septenario de las Esclavas á las cuatro de la tarde.

Cuarenta Horas en Santa Clara, descubriéndose á S. D. M. á las 8, celebrándose Misa cantada á las 9. Por la tarde á las 5, función.

Rosario á la Virgen de la Cinta en su Capilla de la Catedral, á las cinco de la tarde.

Tresenario á San Francisco de Paula en el altar de San José de la Catedral, á las cinco y cuarto de la tarde.

Misas rezadas

Catedral: 5 y 1/2, 8, 9, 9 y 1/2 11 y 12.
Santiago: 6 y 1/2 y 7 y 1/2.
San Antonio: 7 y 1/2 y 8 y 1/2.
Rosario: 8 y 1/2 y 10.
San Blas: 10 y 1/2 y 11 y 1/2.
Purísima: 7 y 8.
San Francisco: 7.
Hospital: 7 y 1/2.
San Juan: 6 y 1/2 y 8.
Sta. Clara: 7 y 8.
San Pedro: 8.
Ferrerías: 7 y 1/2.
Capilla Gimnasio: 8.

Día 3, Viernes

San Blas, Obispo y mártir, y Santos Félix, Eulogio, Ignacio, Hipólito y compañeros mártires.—San Blas, armenio de nación, fué desde joven tan humilde, modesto y arreglado en sus costumbres, que la ciudad de Sebaste le eligió por su padre y pastor espiritual. Se había iniciado una cruel persecución contra los cristianos, y como el santo Obispo sabía que tendría necesidad de comparecer ante los jueces para dar testimonio de su religión, se retiró al desierto para disponerse al martirio. Los soldados de Agrícola, andando en busca de fieras para atormentar á los cristianos, encontraron á Blas en una cueva, y habiéndole llevado á la ciudad, pretendió Agrícola hacerle renunciar la fe de Cristo; mas no lo pudo conseguir, y después de haberlo hecho atormentar de varias maneras, le mandó degollar en 3 de Febrero del año 289.

El Señor ha manifestado al mundo la santidad de su siervo con multitud de milagros, y particularmente le ha hecho abogado de los que le invocan cuando padecen males de garganta.

En San Blas Misas rezadas desde el amanecer; á las diez y cuarto oficio cantado con sermón por el Rdo. don Carlos Nolla; á las cinco y media de la tarde Novenario con música.

Cuarenta Horas en el Colegio de San José.

Septenario en la iglesia del Rosario por la Asociación de Esclavas, á las 6 menos 1/4 de la tarde, con sermón por el Rdo. D. Juan Roman García, presbítero, de Barcelona.

Por la mañana á las 7 se dirá una Misa rezada.

CRONICA

INSISTIMOS

CAIGAN CARETAS

Para que vean nuestros lectores con cuanta oportunidad publicamos el sábado el suelto titulado «Caigan caretas», copiamos á continuación el nuevo aviso que da «El Siglo Futuro», llegado anoche, y que recomendamos á los integristas de Tortosa y su comarca, encareciéndoles nuevamente una guerra sin cuartel á los periódicos liberales así sean de fuera como de la localidad.

Dice nuestro hermano y maestro de Madrid:

«AVISO»

Cuando alguna vez hemos encarecido la necesidad de que nuestros amigos no apoyen ni ayuden á las publicaciones que no son nuestras, que son por consiguiente enemigas, y más dañosas las que de vez en cuando se muestran amigas y ostentan nuestras doctrinas para mejor insinuarse entre nosotros y apartarnos de nuestro organismo y anular nuestra acción quebrantando nuestra unidad y disciplina, se han quejado algunas de que no hayamos incluido sus nombres entre las que hemos recomendado.

Indicar los periódicos y revistas de carácter político que forman parte de nuestra organización y están sujetos á la disciplina del partido, es cosa fácil y no ofrece ninguna dificultad. Pero entre las publicaciones meramente religiosas, científicas ó literarias, y que como tales no figuran en nuestras listas, es posible, aunque no probable, padecer alguna equivocación, y suponer enemiga en política á alguna que en su interior esté fervorosamente con nosotros. Posible pero no probable, repetimos, porque hasta en el estilo descubre el integro lo que es, y más aun muestra el mestizo, por mucho que disimule, que no es integro.

Pero como queremos ser justos, y no pecar por carta de más ni por carta de menos, rogamos á las publicaciones religiosas, científicas ó literarias que sientan como nosotros, aunque no tengan ocasión de manifestarlo por su carácter puramente religioso ó teórico, y que no se hayan visto recomendadas en nuestras columnas, que nos lo digan con cuanta reserva quieran, en la seguridad de que nosotros no la hemos de quebrantar, para que sepamos á que atenernos.

Y digámoslo pronto; porque en la confusión creciente en que hoy se vive, nuestro partido necesita y quiere ver las cosas con claridad y nitidez, y proceder en consecuencia.

Y como importa, pero mucho, apoyar á quien esté con nosotros, pero hacer guerra, y guerra sin cuartel, y no ayudar de ningun modo á los que están en contra nuestra, publicaremos la lista de las publicaciones que debemos propagar, y procuraremos, cuanto esté de nuestra parte, que á las demás se las trate como ellas merecen.»

Toma de posesión

Esta mañana á las 10 y 1/4, ha tomado posesión de la Dignidad de Maestrescuela de esta Santa Iglesia Catedral, nuestro queridísimo y respetable amigo el M. I. Sr. Provisor Dr. D. Jaime Cararach, dandosela los señores Canónigos Belló y Todó, y asistiendo el Cabildo en pleno (cual nunca hemos visto); el cuerpo de Beneficiados y demás Sacerdotes de la Catedral.

Después del acto, el nuevo Canónigo ha obsequiado en su domicilio con un refresco á sus compañeros.

Reiteramos la más cordial enhorabuena al Dr. Cararach.



Ayer al dar cuenta de los repatriados fallecidos en el vapor *Chateau Laffitte*, por motivos fáciles de comprender, omitimos el nombre de nuestro paisano el apreciable joven Carlos Asensio Pedret, hijo de nuestro estimado amigo y correligionario el escultor D. José Asensio, á quien, así como á su esposa, hija é hija política nuestro amigo particular D. Miguel Zaragoza y demás parientes del finado enviamos nuestro sentido pésame; interin elevamos una oración al Altísimo para que acoja en la gloria el alma del infortunado Carlos Asensio, nueva víctima de estas crueles guerras que tanto han costado á España.

En la sección correspondiente hallará el lector los cultos con que se honrará á San Blas en su iglesia el día de su fiesta, en preparación de la cual se cantarán mañana á las 5 y media solemnes Completas.



Ha fallecido en Uldecona el conocido y antiguo perito D. Joaquín Raga, padre de nuestro estimado amigo y correligionario D. Juan Raga.

En el plazo de cuatro meses, nuestro amigo ha perdido á su madre D.^a Isabel Ferré y á su citado padre.

Reciba la familia Raga, tan apreciada en Uldecona por sus sentimientos religiosos, nuestro pésame más sentido, y rueguen nuestros lectores por las almas de los fallecidos.

¡Católicos, alerta!

Un periódico liberal de esta ciudad, al que vienen obligados á hacer incansable guerra todos nuestros amigos, ha tenido el pésimo gusto de publicar un artículo que á nuestro entender contiene gran número de herejías.

Acerca del desdichado autor del

mencionado artículo, dice *España Cristiana*:

«Un infeliz canónigo liberal, don Marcelino Menéndez Hurtado, acaba de publicar un folleto, que viene á ser un plan de *Arreglo eclesiástico*; y, dedicado á Sagasta masón, ha hecho las delicias de todos los renegados de la Iglesia católica. Un periódico libre-pensador, y por consiguiente sucio, saluda cordialmente al canónigo lateranense, de Madrid, como saludaba el poeta Hans Sachs, de Nuremberg, la aparición de Lutero... ¡Pobre Marcelino! ¿Y á la Religión que le importa un enemigo más!»

Anteayer nos decía *La Verdad*, de esta, para que otro no pierda, que cuenta con sacerdotes suscriptores y colaboradores que le HONRAN.

No lo dudamos. Serán, tal vez, de la clase de los Menéndez Hurtado, ó de los que designa en su fomsa Pastoral el venerable Obispo de Plasencia.

¿No sabe el colega que las herejías que más han medrado en todos los siglos han empezado por tener clérigos á su devoción?

No descuiden, no, nuestros amigos, el aviso que nos da *El Siglo Futuro* y vivan muy alerta los católicos todos respecto á la prensa liberal.

Ayer escriben de Barcelona:

A las once de esta mañana ha empezado el desembarco de los enfermos gravísimos que quedaron anoche á bordo del vapor francés *Chateau Laffitte*, cuyo nombre será de triste recordación para numerosas familias.

A pesar de los cuidados prodigados por cinco médicos militares, los dos de la Compañía Trasatlántica que venían en el buque y los 25 sanitarios, han sucumbido desde anoche seis de aquellos infelices soldados que abandonaron la ingrata tierra cubana gravemente enfermos.—R. I. P.

La operación del desembarco ha sido, como no podía menos de ser, muy lenta, pues el estado de los soldados era delicadísimo.

La mayor parte de ellos, perdido el color, enjutos, con ojos vidriosos, insensibles á todo, parecían verdaderos cadáveres, y en opinión de los facultativos (ojalá se equivoquen) serán muy pocos los que sobrevivan.

Los coches-ambulancia Lohner y las camillas cubiertas del hospital militar, de la Cruz Roja, de los dispensarios municipales y de los cuerpos de esta guarnición han efectuado repetidos viajes al citado hospital, en cuyas salas han ingresado 103 enfermos, quedando en su depósito los seis cadáveres de los fallecidos desde anoche.

En aquel fúnebre recinto se hallaban dispuestos siete ataúdes pintados de negro con una cruz blanca en el centro, que contenían otros tantos cadáveres de infelices repatriados fallecidos en el mismo hospital y que, junto con los seis ingresados hoy allí, recibirán mañana cristiana sepultura en el cementerio de Las Cortes.

El capellán del hospital, padre Jaime Martorell, ha tenido que pasar la noche en vela administrando los últimos sacramentos á gran número de repatriados que se hallaban á punto de exhalar el último suspiro, quedan-

do, á las cuatro de la tarde otros 70 á quienes tenía que administrar la Extrema-unción y que fueron ya viaticados en el hospital militar de Cienfuegos.

El desembarco ha terminado á las tres y media, retirándose á dicha hora de á bordo del *Laffitte* y del muelle las autoridades y fuerzas que han concurrido á él, así como el público, no muy numeroso, que ha presenciado la operación de ver desfilar hileras de camillas, quedando todos tristemente impresionados, conviniendo en que esta expedición ha sido la peor de cuantas han llegado al puerto barcelonés.

Para dar á conocer los trabajos realizados con objeto de conseguir en Tortosa la instalación de una sucursal del *Banco de España*, se celebrará en breve una reunión de personas caracterizadas, congregándose en el salón de la *Cámara Agrícola*.

Para el 10 de Febrero se espera que llegue á Barcelona, procedente de Filipinas, el vapor-correo *Leon XIII*, siendo también esperado de Cienfuegos el día siguiente, el vapor alemán *Bothnia*, ambos con repatriados.

Otro de los fallecidos durante la travesía del vapor *Chateau Laffitte* fue José Badanes Torres, hijo de Sueras.—R. I. P.

Un despacho de la Habana dice que los yanquis han prohibido la lotería y los bailes escandalosos.

Buena, pero buena lección para España.

Con fecha de ayer dicen de Valencia:

Esta mañana pasaba una tartana por la plaza del Arzobispo, y al darse parada llamó la atención del público; este se aglomeró en torno del vehículo, encontrando muerto al conductor.

Los médicos forenses han declarado que murió víctima de una apoplejía fulminante.

MARCA ESTRELLA

Véase el anuncio de 4.^a plana.

EN VENTA

Hay para vender un carro en buen estado, con todos sus arreos. Informarán en esta imprenta.

LA CRUZ ROJA

Donativos

- Sra. Vinda de Homedes: Una carretada leña.
- N. N.: Doce botellas vino Jerez.
- Tomás Zaragoza: Cincuenta céntimos de peseta.
- Angelita Nicolau Mestre: Quince pesetas.
- Vicente Peralta: Trece litros vino rancio.
- J. M.: Cinco pesetas.

Ultimas noticias

Madrid día 1.^o

Consejo de ministros

El Consejo que se acaba de celebrar es sin duda el más extenso é importante de cuantos se han venido celebrando de un mes á esta parte. He recogido algunas impresiones acerca de este Consejo.

Los periodistas presos

Comenzó el Consejo haciendo algunas preguntas el señor Sagasta al general Correa.

Entre otras cosas, preguntó el presidente del Consejo al ministro de la Guerra por qué motivo no habían sido aun puestos en libertad los periodistas indultados señores Luna y Lerroux.

El ministro de la Guerra, señor Correa, contestó que el asunto seguía en terminación ordinaria.

Los prisioneros

Ocupáronse los consejeros de la Corona de la noticia publicada por el periódico que se publica en Filipinas «La Independencia», de que los prisioneros españoles habían sido puestos en libertad el 15 de Diciembre.

Estima el Gobierno que esta noticia debe ser falsa, pues de lo contrario no se explicaría que la callasen ó ignorasen las autoridades españolas del Archipiélago.

Las garantías

Trataron también los ministros del levantamiento de la suspensión de garantías.

Se discutió si la medida debía ser parcial ó total.

Aunque entre los ministros prevaleció la opinión de que debía ser total, se acordó aplazar para otro Consejo el resolver en definitiva acerca de tan importante asunto.

El «San Ignacio»

De Cienfuegos ha zarpado para Cádiz el «San Ignacio» con 1577 soldados.

Aprendices

Se necesitan en esta imprenta.

CAPSULAS EUPÉPTICAS
MORRHUOL
 PRINCIPAL ACTIVO DEL ACEITE DE HIGADO DE BACALAO
DEL DR. PIZA
 PRIMER PREPARADOR ESPAÑOL DE DICHO MEDICAMENTO
 Premiado con MEDALLAS de ORO en la Exposición Universal de Barcelona de 1888 y en la Exposición Concurso de París de 1889.

El Morrhuol contiene todos los principios primitivos del aceite de hígado de bacalao; obra más rápidamente que el aceite. Las experiencias efectuadas en los hospitales y por acreditados médicos, en su clientela, han demostrado que el MORRHUOL es mucho más eficaz que el aceite y las emulsiones del mismo contra la tisis pulmonar, reumatismo crónico y nudosos, raquitismo, escrófula, linfatismo y estado caquético en general. No contiene el MORRHUOL grasa alguna; puede tomarse en verano lo mismo que en invierno. 10 reales frasco, 12 frascos 96 reales. *Cápsulas de MORRHUOL con Glicerofosfato de Cal Piza*, frasco 14 reales. De venta al por mayor y menor: farmacia del Autor, plaza del Pino, 6, Barcelona; y principales de España y América.

Grandes planteles de Naranjos de pie ágrío

De las clases más selectas y productivas que se conocen, á saber:
 Royales, Cadena, Sangre Ampollar, Macetera blanca, Corteza dulce, Imperiales y Comunes, Mandarinas y Limoneros de todas clases.
 Informará: **D. Manuel Martí, Rosa, 2.—TORTOSA.**

Servicio de ferro-carriles EN EL MES DE FEBRERO

SALIDAS		LLEGADAS	
De Tarragona á Barcelona			
2'36 mañana		6'56 mañana	
5'30 mañana		8'32 mañana	
8'09 mañana		2'14 tarde	
9'58 mañana		6'02 tarde	
2'19 tarde		5'05 noche	
7'58 noche		10'09 noche	
De Barcelona á Tarragona			
4'42 mañana		12'57 tarde	
5'25 m.		9 m.	
6'04 m.		11'28 m.	
11'44 m.		4'01 t.	
5'12 t.		9'55 n.	
8'03 n.		10'35 n.	
De Tarragona á Tortosa			
9'20 m.		11'40 m.	
12'50 t.		7'57 n.	
5'50 t.		9'55 n.	
1'05 n.		1'33 m.	
De Tortosa á Tarragona			
1'59 n.		4'45 m.	
6'21 m.		11'10 m.	
5'35 t.		7'30 n.	
De Tarragona á Valencia			
9'20 m.		6'20 t.	
11'05 n.		8'10 m.	
De Valencia á Tarragona			
12'30 t.		7'30 n.	
6'30 t.		4'45 m.	
De Tarragona á Lérida			
7'30 m.		11'20 m.	
4'20 t.		9'30 n.	
De Lérida á Tarragona			
5'40 m.		10'20 m.	
2'50 t.		7'29 n.	

MARCA ESTRELLA



MARCA ESTRELLA

Depósito de máquinas para coser y bordar, de todos sistemas, **MARCA ESTRELLA.**

Estas máquinas se distinguen por su marcha silenciosa y fácil, produciendo una costura perfectamente sólida.

Manuel Climent, Angel, 9, TORTOSA

BOLSA DE BARCELONA

Dia 31 Dineros

Efectos públicos	
Deuda interior contado.	00'00
fin mes.	58'10
fin próximo.	58'00
exterior contado.	00'00
pños. contdo.	00'00
fin mes.	58'55
fin próximo.	65'25
Deuda amortizable contdo.	67'25
pequeños.	00'00
Billetes Hipotecarios Cuba 1886.	55'85
1890.	48'00
por 100 Obligaciones sobre renta de Aduanas.	91'75
Acciones	
Banco Hispano-Colonial	64'50
fin mes.	
F.-car. Tarragona Bar. y Francia.	31'20
F.-car. Med.ª Zar y Orense Vigo.	09'00
F.-car. Norte de España.	32'90
Obligaciones	
F.-car. Norte de España especiales Segovia.	78'75
F.-car. Norte España especial Almansa. V. T.	80'75
F.-car. minas San Juan Abadesas.	57'85
F.-car. Tar. Bar. y Francia hipotecarios.	83'50
F.-car. Tar. Bar. Francia no hipotecarios.	83'50
F.-car. M. d. Z. O. á V. emisión 1880-82.	31'25
Cambios corrientes	
Londres á la vista.	32'80
Paris á la vista.	30'25

LIBRERÍA, PAPELERÍA Y OBJETOS DE ESCRITORIO

ARTURO VOLTES Y RIBOT

Calle del Ángel, número 7. **TORTOSA**

Obras de Liturgia, devocionarios y semanas santas; suscripciones á todas las revistas religiosas y de propaganda católica; gran surtido de estampas de todas clases, á precios sumamente baratos.

Librería Voltes - Tortosa